



Oberbayern-Rundspruch Nr. 20 vom 23. Mai 2022

Heute am Mikrofon: **Marcus, DL8MAK**

MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT

Großraum-Fuchsjagd am 28. Mai

Liebe Fuchsjagdfreunde, die nächste Großraumfuchsjagd findet statt am Samstag, 28. Mai 2022, von 13:30 – 16:00 Uhr, für Mobilisten bis 16:30 Uhr.

Der Fuchs MOE sendet auf 145,550 MHz, MOI auf 433,050 MHz.

Peilmeldungen werden über DB0ZU auf 2 m entgegengenommen und können auch über Internet (www.grossraum-fuchsjagd.de) abgegeben werden. Etwa um 17:00 Uhr werden die Daten in einer kurzen Zusammenfassung bekanntgegeben.

Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!

Mit vy 73, Martin, DF3MC, für das Fuchsjagd-Team

Distriktsversammlung am 21. Mai 2022

Der gewohnte Kurzbericht zur Distriktsversammlung am vergangenen Samstag wird erst beim nächsten Oberbayern-Rundspruch vorliegen; die Redaktion bittet um eine Woche Geduld!

C04: Endlich wieder ein FuCo in Freising

Traditionsgemäß fand bisher im März die Funk- und Computerbörse des OV Freising, C04, statt. Leider hat uns Corona bereits zweimal einen Strich durch die Rechnung gemacht. Aber wir lassen uns nicht entmutigen und laden alle Freunde des FuCo am 23. Juli ab 9:00 Uhr in die Sporthalle nach Freising-Attaching ein.

Welch ein Erfolg der FuCo bei Ausstellern und Besuchern ist, zeigt sich daran, dass Tische schon beim letzten FuCo reserviert wurden. Durch Flüsterpropaganda hat es sich bereits herumgesprochen, dass der FuCo wiederbelebt wird und es treffen weitere Tischbestellungen bei uns ein.

Viele der Besucher betonten, dass sie schon seit Jahren zu unserem FuCo kommen, weil es dort immer wieder sehr schön sei. Das Angebot an Elektronik, Bauteilen, Geräte, Antennen und das notwendige Zubehör ist vielseitig, qualitativ hochwertig und sicher für viele interessant. Und zu den langjährigen, treuen Ausstellern kommen auch immer mehr andere, auch nicht funkende Aussteller dazu, die beim Stöbern in ihren Bastelstuben Dinge finden, die sie nicht mehr brauchen. So kann die Bandbreite der angebotenen elektronischen Waren ausgeweitet und für einen größeren Besucherkreis interessanter werden.

Schließlich erweist sich der FuCo zudem als beliebter Treffpunkt der Funkfreunde aus Nah und Fern. Gute und anregende Gespräche, nicht nur über technische Themen, sind garantiert. Und das Team der Sportgaststätte wird das Seine dazu beitragen durch die bekannt gute Bewirtung der Gäste. Im Juli öffnet der Wirt bei gutem Wetter auch seinen stimmungsvollen Biergarten, so dass es noch mehr Platz für das gemütliche Zusammensein gibt.

Weitergehende Infos gibt es auf der Homepage der Freisinger Funkamateure unter www.funkamateure-freising.de. Dort gibt es auch Bilder von früheren FuCos zur Einstimmung auf den Kommenden.

Info: Irmis, DK4IF

MELDUNGEN AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN

Zur Erinnerung: Familienfest des Landkreises Rottal-Inn

Am 29. Mai 2022 wird in Pfarrkirchen (Landkreis Rottal-Inn) von 10:00 bis 17:00 Uhr das 4. Familienfest zusammen mit dem Bürgerfest anlässlich des 50. Geburtstags des Landkreises ausgetragen. Auch die Funkamateure des OV Rottal-Inn, U12, beteiligen sich wieder aktiv mit einem Aktionsstand an den Festlichkeiten und bringen das Call DN4GU in die Luft.

vy 73 de Gerhard, DF8GU, Orgateam OV U12

<https://www.rottal-inn.de/50-jahre-rottal-inn/>

EINE MELDUNG AUS DER SCHWEIZ

tunBasel - Öffentlichkeits-Arbeit der USKA

Vom 16. - 22. Mai fand in Basel diese interaktive Erlebnisschau für Kinder und Jugendliche in der Altersgruppe von 7 – 13 Jahren statt. Dort soll auf spielerische Weise das Interesse für Technik und Naturwissenschaften geweckt werden.

Namhafte Institutionen zeigten auf einer Fläche von mehr als 1.100

Quadratmetern spannende und herausfordernde Experimente zum Staunen,

Forschen und Entdecken. Schulklassen mit Lehrerinnen, Lehrern und

Begleitpersonen sowie Kinder und Jugendliche mit ihren Eltern waren zur

tunBasel herzlich willkommen, und die Funkamateure der Vereine im Großraum

Basel wurden zur Mitwirkung eingeladen und präsentierten sich mit zwei Ständen einem MINT-interessierten Publikum. Dort wurde auf Kurzwelle und UKW gefunkt und auch Lötübungen standen auf dem Programm.

EINIGE SONDERCALLS AUS DEM DXMB

Gambia

Gérard, F5NVF, Abdel, 7X2TT, und Luc, F5RAV, werden bis 8. Juni wieder unter dem Rufzeichen **C5C** von Kololi in Gambia aus in CW, SSB, FT8, FT4 von 80 m bis 6 m und auch auf dem Satelliten QO-100 aktiv sein. Geplant ist, am Sonntag, den 29. Mai von Bijol Island aus mit dem Rufzeichen **C5B** möglichst viele QSOs in das Log zu bekommen.

Polen

Zur Feier des 75-jährigen Jubiläums der „Polnischen Amateurfunkunion Westpommern“ sind einige Spezialstationen mit verschiedenen Prefixen und dahinter **75ZOT** bis zum 30. August aktiv. Es gibt zu dieser Feier ein Diplomprogramm.

Kosovo

Bodo, DF8DX, und Rene, DL2JRM, werden zwischen dem 23. und dem 30. Mai von Gjilan aus als **Z68QQ** auf den Bändern zu hören sein. Eine Teilnahme am CQ WPX CW Contest wird unter dem Rufzeichen **Z66BCC** stattfinden.

Cyber-Attacke führt zur Schulschließung

Im Rundspruch aus Hamburg wird auf eine Nachricht des FUNKAMATEUR hingewiesen, die auf der Homepage im Archiv Mai nachgelesen werden kann. Nach einem Angriff auf die EDV des Lincoln College im US-Bundesstaat Illinois im Dezember 2021 waren alle internen Daten verloren, und nicht nur die Wiederherstellung würde eine Menge Geld erfordern. Das College hat seit 157 Jahren ausgebildet, aber am 13. Mai 2022 ist die Schließung des Lincoln College zum Ende des laufenden Semesters beschlossen worden.

Der Schlussbemerkung von Wolf-Dieter, DL2MCD, kann man sich nur anschließen und auf regelmäßige Updates der Computersysteme hinweisen. Selbst Virens Scanner und Firewalls sind kein hundertprozentiger Schutz!

Bandwacht-Bericht für den April

Auf 17 Seiten hat die Bandwacht der IARU Region 1 wieder alles aufgelistet, was auf unseren Amateurfunk-Bändern wirklich nichts zu suchen hat.

Die Adresse für den Download der pdf-Datei steht morgen im Rundspruch-Archiv.

<https://www.iaru-r1.org/wp-content/uploads/2022/05/IARUMS-R1-Newsletter-2022-04.pdf>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.